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劉仲威：有信心年底獲牌照
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何超瓊：捷星屬長遠策略投資

香港文匯報訊（記者 涂若奔）中聯重科（1157）公布，包括
公司董事長詹純新在內的21名高管共增持公司A股1,937.9萬股，
累計增持金額超過1.4億元人民幣。中聯重科副總裁熊焰明表示，
增持者都是中聯的創業者，對行業很熟悉且知道未來的發展前景
可觀，對自身的規範經營、科學管理很有信心，因此才會集體增
持。中聯重科H股昨收6.72元，無升跌。

中聯重科於新聞稿披露，董事長詹純新增持數量最多，達
488.8916萬股，熊焰明則增持80萬股，但均無披露每股作價。熊
焰明指出，中國內地的基礎設施建設仍然存在巨大需求，工程機
械行業仍被看好，在這個行業的調整期，公司最重要的是「內外
兼修」，即一方面潛心提升產品品質和可靠性，另一方面積極探
索「走出去」發展的路徑，拓展海外市場。

中聯重科21高管增持涉1.4億

香 港 文 匯 報 訊 (記 者 方 楚 茵 ) 嘉實國際公佈嘉實明晟
A50ETF(港元︰3136，人民幣︰83136）昨日於本港上市，高見
9.96元，最後以低位的9.8元報收。嘉實明晟A50上市時的資產規
模將接近16億元人民幣，為投資者提供投資MSCI中國A股指數內
根據境內經調整公眾持股量市值之最大50隻成份股的機會。

嘉實國際主席趙學軍指，投資者對中國A股的興趣不斷增加，
尋求更集中的投資選擇。該ETF可與其他的中國A股產品相輔相
成，提供投資中國A股市場50大公司的機會。該ETF每手買賣單
位是200股，首次申購單位價格為8元人民幣。

嘉實明晟A50首日低收

香港文匯報訊（記者 劉璇）新時代能源（0166）宣布於6月初
與遠開客運有限公司達成協議，啟動該公司在貴州省實施公共交
通車輛「油改氣」工程。第一批合作示範項目將向六盤水市32輛
公共交通車輛供氣。公共交通車輛「油改氣」項目屬於國家發改
委天然氣利用產業優先發展類項目，能夠促進節能減排，改善空
氣品質及提高城鎮居民的生活水平。

除加氣站外，新時代能源亦積極尋找其他的天然氣投資項目。
本公司於早前收購的水城工業園及木崗工業園的建設已開展，預
期於2013年底開始供氣。

新時代能源啟動貴州「油改氣」

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）華誼兄弟昨日公告
稱，因個人資金需求，馬雲6月3日通過深交所大宗交易平台累計
減持股份308.87萬股，佔公司總股本的0.51%，減持均價30.32元
(人民幣，下同)。據此計算，馬雲此次套現約9,364.94萬元。

馬雲減持華誼兄弟套現近億

財經動態

香港文匯報訊（記者 劉璇）錦江國際酒店管理公司與雲南
佳益房地產公司在昆明錦江大酒店，簽訂「石林錦江國際度
假酒店」全權委託管理合同，酒店計劃於2014年2月營業。該
項目定位為一家五星級度假酒店，佔地面積5萬多平方米，建
成後在主樓擁有118間設備完善的標準客房及套房，另外還有
40幢寬敞的別墅分佈在酒店區域內。每個別墅都有3個房間，
每間房裡有獨立浴室和客衛，公共區域有餐廳和起居室以及
一個在二樓的工作區。

卡撒天嬌今年淨開逾40網點
香港文匯報訊（記者 劉璇）卡撒天嬌(2223)行政總裁宋叔家昨日表

示，今年公司的同店銷售持平，惠州新生產廠房第一期正式啟用，新
生產基地總佔地面績約8.7萬平方米，預計將令現有產能提升約30%，
同時1.2萬平方米的物流中心也投入使用。

新廠房啟用提升產能30%

宋叔家期望今年銷售店增加40到50個，目前內地專賣店已增至14
間，未來專賣店的開設會集中於北京、廣州、深圳及上海等地，而其
他地方則會以加盟方式發展。本港亦已有超過50個銷售點，增加約3間
專賣店，並即將會在跑馬地增設分店。目前本港及內地的營業額各佔
一半，相信未來內地的增長會較快，本港情況則會較穩定。另外，公
司正與一些酒店就合作進行商討，並且即將在淘寶和天貓開設網上商
店。

副主席鄭斯燦表示，公司近日推出微電影進行推廣，微博點擊率由
每日播放前的數千至1萬次，增加至約5.8萬人次，有助提升品牌知名
道，令店舖人流量增加約兩至三成，公司未來會將推廣費用維持佔銷
售額約5%。

TCL多媒體5月LCD電視銷售增38%

信行：中企「走出去」 港受惠

香港文匯報訊（記者 劉璇）TCL多媒體（1070）公布其今年5月份的
電視機及AV產品銷售量。5月份，受惠於其新產品已於四月份開始陸續
集中上市，在產品結構得以優化同時，促進銷售量提升，LCD電視機
銷售量較去年同期上升38.5%至139.4032萬台，

內地市場按年增67.4%

中國市場方面，該集團五月份LCD電視機銷售量按年增加67.4%至
76.3163萬台。其中智能電視機的銷售量達159,643台，3D電視機銷售量
為16.4236萬台，同比分別上升207.3%及72.8%。佔該市場五月份LCD電
視機銷售量比重分別為20.9%及 21.5%。

海外市場方面，TCL多媒體認為有信心於2013年全年海外市場會實
現質量型增長的目標。該集團五月份LCD電視機銷售量按年上升14.6%
至63.0869萬台。其中，新興市場五月份LCD電視的銷售量按年上升
20.6%至42.0618萬台，策略OEM業務亦恢復增長。該集團持續優化產
品組合，歐洲市場五月份智能電視機的銷售比例達21.6%。另外，通力
電子於五月份AV產品銷售量為144.7449萬台，較去年同期上升20.1%。

一直有傳受國泰（0293）以基本
法134條「以香港作為主要營

業地點」，阻撓運房局向廉航捷星香
港發牌，加上近日有傳入股的合和集
團否認，都為發牌一事蒙上陰影。

與政府商討進度良好

劉氏指，公司一直與運房局有良
好及健康的互動溝通，不停向當局
更新及提供資訊，雖然該局局長張
炳良表示指要檢討航空業發牌制
度，在未完成有關檢討前，都不會
批核任何新成立的航空公司申請，
但屬公司意料之內，目前與政府商
討的進度良好。

捷星雖引入信德作為本地股東，
但是否能獲牌仍是謎團，因政府日
前公佈於本港成立航空公司須符合

《基本法》包括在港註冊，及以本港
作為主要營業地，但審批申請其主

要營業地及股權分布卻非唯一的考
慮。但劉仲威指，捷星已在港註
冊，有港人團隊，信德集團加入可
優化公司股東及董事局架構，現時
股東架構及董事架構都多為港人，
較其他航空公司更強。

他又指，公司一直和政府緊密溝
通，明白政府 重發牌對本港所能
產生的經濟效益，公司的管理團
隊，無論財務、架構都強化，可保
障香港市民利益，亦能製造就業機
會及增加政策稅收等，公司會一直
盡力配合當局的審批要求。他又拒
絕 評 論 市 場 對 於 捷 星 引 入 合 和

（0054）為投資者的揣測，重申現階
段集中與信德商討投資事宜，深信
引入信德之後，將對公司申請營運
牌照有幫助。

何超瓊：無意挑戰國泰

對於信德入股捷星被坊間指為挑
戰國泰，信德集團董事總經理何超
瓊表示，公司無資格亦無必要挑戰
國泰，認為本港作為亞洲區最大及
最重要的國際空港樞紐，可容納更
多公司的發展，加上捷星的經營模
式與其他航空不同，市場理應可接
納更多模式及選擇，不會針對單一
競爭對手，應協力發展把餅做大。

捷星香港初期的機隊包括已購買
的18架A320空中巴士客機，在獲得
發牌後，預計公司的機票票價會較
市價低五成，亦會有其他宣傳優
惠，有信心吸客。

昨日傳出信德入股捷星後，國泰
股價受壓，收報跌3.804%或0.56元，
至14.16元，信德則收報跌2.899%或
0.12元，至4.02元。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）捷星香港昨公佈引入本地股

東，由信德集團（0242）出資6,600萬美元（約5.12億港元）向

東方航空（0670）及澳航收購捷星香港三分之一股權，成為該

廉航的新股東，令捷星發牌一事似撥開雲霧。捷星行政總裁劉

仲威指，信德集團加入公司後，優化公司股東及董事局架構，

對牌照批核有強化作用，有信心年底獲得營運牌照。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）至於信德由海
運龍頭涉足航運，信德集團董事總經理何超瓊
指，入股捷星是長遠策略投資，在推動區域發展
前提下，認為廉航有更大的增長潛力及可觀回
報，現時廉航佔本港航運市場約只有5%，不憂慮
本港市民不適應。她個人以往亦曾乘搭捷星的廉
航，認為廉航在網絡及起降等有優勢，很適合自
己性格。

對於信德、東航與澳航各持捷星三分之一股

權，在重大決策出現分歧時會否出現問題，何超
瓊認為，三家公司各有專業，可作平衡及作不同
貢獻，對於新投資「是好舒服地成為一分子」，
認為三方有共同目標及理念。

與澳門航空無直接關聯

何鴻燊家族擁有的澳門航空和機場股權，何超
瓊指，家族擁有該些股權主要為歷史因素，與今
番交易屬兩個板塊，兩者無直接關聯。而未來會

否帶來更多利好因素，她指，自己真心相信，當
本港所有大型基建，包括大橋及軌道建設於未來
幾年完成，會出現更大的平台效益，本港將擁更
優厚位置。

在被問及何鴻燊曾入股香港快運，何超瓊表
示，何鴻燊是以私人名義持有香港快運，加上
自香港快運與香港航空重組後，其持股已不
多，香港航空的營運模式亦與捷星有明顯不
同。

香港文匯報訊（實習記者 梁惠

珊、記者 陳遠威）半年結臨近，市
場資金開始收緊，銀行間存款競爭
壓力增加，建行亞洲推出新出糧戶

口客戶享人民幣定存優惠年利率，
以高達5厘息搶長客。建行亞洲行政
總裁郭珮芳昨指，因該行會藉人民
幣存款優勢，吸納更多資金。目前

提供人民幣新資金定存年利率達3.8
厘，相信在業內具競爭優勢。

建行亞洲新出糧戶口客戶開立出
糧增值服務，可享人民幣定存優惠
年利率，首10萬港元或等值金額開
立6個月定存，月薪6萬元或以上戶
口，可享人民幣定存年利率高達5
厘；月薪2萬至6萬元以下，可享人
民幣定存3.8厘。優惠期至8月31日。

信用卡息差維持穩定

金管局今年開展第3階段信用卡優
化措施，有利信用卡市場發展，但
調整期內對銀行淨息差帶來一定壓
力。郭珮芳表示，金管局公布新監
管要求後，整體信用卡市場息差受
壓，主要由於貸款人傾向優先償還
利息較高的貸款，令息差走勢趨向
收窄。該行將繼續留意情況，現時
息率水平仍然平穩。

郭珮芳表示，不排除推出更多卡

種，賺取簽帳收費，並刺激個人人
民幣無抵押貸款，以補償淨息差壓
力。為維持個人貸款業務競爭力，
會視市場情況，按貸款額調整息
率，但不會過度進取。

問及iBond認購情況，郭珮芳指客
戶反應比想像中好，相信iBond3頗
有吸引力，每年的申請人數持續增
加，市場亦有口碑，預期是次iBond
認購申請將有可觀增長。但由於預
期申請人數較多，人均分派額度將
被削弱。

建行亞洲聯同八達通及銀聯推出本
港首張「八達通銀聯雙幣信用卡」，
一卡包辦八達通、銀聯支付及雙幣賬
戶，並針對中港兩地跨境消費提供優
惠，包括跨境交通及旅遊保障，以及
交通費回贈迎新優惠。郭珮芳指該行
信用卡發行量已超過70萬張，當中雙
幣卡佔業務量約1成，推出該款新卡
可望刺激雙幣卡佔比。

■捷星香港行政總裁劉仲威(右二)表示，信德集團加入公司後，有信心年底

獲得營運牌照。左二為信德集團董事總經理何超瓊。 張偉民 攝

■錦江國際酒店簽約入駐雲南石林。圖為該度假酒店內的別

墅效果圖。

香港文匯報

訊（記者 劉璇）

中信銀行(國際)
首席經濟師兼
研究部總經理
廖群昨表示，
中國企業在過
去十年，對海
外 直 接 投 資
(ODI)的投資流
量及存量，年

均增長分別為47.9%及35.2%，中國企業大舉
「走出去」的條件日益具備，他預期今年至
2017年間，中國ODI年均增長逾兩成以上，至
2017年將超過2,000億美元。

2017年ODI流量將逾2000億美元

廖群指出，在過去十年內地企業到海外進行
直接投資，流量及存量分別年均增長47.9%及
35.2%；認為中國ODI直接目的地以香港佔最
大部分，達到52.7%，但相信至2015年將降至
約45%，估計每年減幅為0.5至1個百分點。按
行業分布，中國ODI主要流入租賃和商務服務
業、採礦業及批發和零售業。

不過廖群指出，投資目的地都是中轉站，真
正目的地主要分佈於澳洲、香港、美國、德國
及加拿大；行業則分佈於租賃和商務服務業、

探礦業，批發和零售業等。未來香港作為中國
企業走出去的橋樑地位在很長一段時期內都難
以被替代，但香港未來也應該進一步提升自身
的各項優勢，應該有緊逼感。

各國陸續推出量化寬鬆措施，令全球流動性
充裕，但因資金並非均勻分配，資金並非流向
實體經濟，故世界經濟仍需要資金支持實體經
濟增長。同時，內地多個行業面臨產能過剩問
題，而內地出口低成本優勢逐步弱化，因此

「走出去」是必然之路。

光伏「雙反」談判料達良好結果

中國企業「走出去」以投資保護主義為最大
挑戰。對於歐盟自昨日起對內地光伏企業徵收
臨時反傾銷稅，廖群指出，歐盟中僅4個國家
支持該方案，相信在最終的談判中有很大機會
可以贏得談判，但現時內地光伏產業在海外的
境地非常嚴峻。

另外，他預料全年內地出口增長8%至9%，
隨 美國經濟緩慢復甦，歐洲經濟衰退情況改
善，今年歐洲經濟衰退會改善，料經濟萎縮
0.2%。CPI方面，廖群指首4月通脹均遜預
期，預期全年通脹介乎2.5%至3%，惟認為中
央預期的3.5%目標將難以達到。人民幣方面，
廖群指人民幣會持續升值，但下半年升值速度
較上半年有所放緩，料下半年升值1%至
1.5%，上調全年升值速度至2.5%至3%。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）據路透社
報道，中石化（0386）旗下公司Addax
Petroleum因油田問題與加蓬產生司法糾
紛，有可能喪失在該國運營的牌照。Addax
已在巴黎的國際商會仲裁院向加蓬索賠3.3
億美元，加蓬則提出7.8億美元的反索賠。

報道披露，加蓬石油部於今年1月將當地
Obangue油田的開採權，從Addax手中轉給
剛成立兩年的加蓬石油公司，原因是

「Addax未繳納關稅並違反其他法律」，因此
可能喪失在該國運營的牌照。代理加蓬政
府的律師事務所合伙人亦透露，Addax未依
照合同對石油收入和成本給出合理說明，
是加蓬政府提出巨額反索賠的原因。

佔海外原油產量約1/3

目前Addax在加蓬總共有5塊油田，還有
其他勘探活動，約佔中石化海外原油產量
的大約1/3。有消息人士透露，Addax正在
進行反擊，希望保護其在加蓬的權益。但
加蓬國家石油公司已經進行生產，而且從
油田產生了現金流，這可能將增加Addax要
回油田的難度。

2013年的加蓬投資環境報告顯示，Addax
是在加蓬遇到麻煩的第二家內地公司，之
前中國機械設備工程股份（1829）的
Belinga鐵礦石項目被擱置，並進行了長達
一年的審計。美國國務院的報告還披露了
其他在加蓬運營的公司也面臨審計問題，
其中包括法國的道達爾和Perenco。

中
石
化
旗
下
與
加
蓬
因
油
田
產
生
糾
紛

■中信銀行(國際)首席經濟

師兼研究部總經理廖群。

■（左起）建行亞洲執行副總裁朱楓、八達通行政總裁張耀堂、建行亞洲行

政總裁兼首席執行官郭珮芳、銀聯國際香港分公司負責人李鵬林。

陳遠威 攝

建行亞洲5厘人幣定存搶長客


